

御田小だより



港区立御田小学校
学校便り
令和3年9月1日 No.5
発行者 御田小学校長
小林 功明

特別な夏 コロナ禍での「東京2020オリンピック・パラリンピック大会」

校長 小林 功明

42日間の長い夏休みが終わり、今日から2学期がスタートしました。2学期は、1年の中でも一番長い学期です。また、暑い夏から徐々に過ごしやすい秋へと変わっていく学習や運動に最適な時期です。長い夏休みだからこそできた貴重な体験を2学期からの学校生活に、ぜひ生かしてほしいと思います。

さて、2021年の夏は？と問われれば、やはり「東京2020オリンピック・パラリンピック大会」が大きな出来事でした。今年の夏休みもステイホームでしたので、私もたくさんの競技をテレビで観ました。

どの選手も競技後のインタビューで、支えてくれた周りの人たちへの感謝の気持ちを表していました。こうした気持ちは本当に大事にしなければいけないと思うとともに、表に出していくことが大事だと強く思いました。

様々な選手が活躍した「東京2020オリンピック大会」でした。特に、13年間思いをつなげ、努力を続けてきたソフトボールの上野由岐子選手の活躍は、素晴らしかったと思います。前回大会のVTRを見ると、北京日本人学校赴任時に、完成したばかりのソフトボール会場で、日本人会ソフトボール大会に出場したのを思い出します。また、私の前任校の卒業生で、男子柔道100kg級で金メダルを獲得したウルフ・アロン選手。昨年、前任校の周年記念のために、2度来校してくれました。さらに、一度も会ったことはありませんが、私の実家がある、小岩のヒロイン、水泳の池江璃花子選手など、「東京2020オリンピック大会」は、今までのオリンピックと違い、少し身近に感じる選手が出場した特別なオリンピックでした。



様々なプレッシャーの中で、力を発揮して結果を出した選手、いつもの力が出せずに悔しい思いをした選手。オリンピックを観ている一人一人が、選手に対して、様々な期待を込めながら応援したことと思います。そうした期待に応える選手の気持ちを想像すると、体を鍛え、技を磨くとともに、心の強さが何よりも求められるのが、アスリートであり、オリンピックなのだということを思わずにいられません。コロナ禍でなければ、オリンピック・パラリンピックの会場に行き、その素晴らしさを直接肌で感じる事ができるはずでしたが残念でした。しかし、テレビを観て、感じたことは、しっかりと記憶として残してほしいと思います。そしてこれから、一つでもいいので、自分がやってみたいスポーツや面白そうだな、また観たいな、応援したいと思うスポーツを見つけて、スポーツを愛好するようになってほしいと思います。「健全な魂は、健全な肉体に宿る。」です。この名言については、諸説ありますが、文字通りに捉えましょう。改めて、スポーツや武術でよく使われる「心・技・体」の3要素すべてを子供たちにバランスよく身に付けさせたい、学校で求めている力だと思いました。

「全員が自己ベスト」「多様性と調和」「未来への継承」がテーマである「東京2020オリンピック・パラリンピック大会」のは、8月24日から9月5日までの期間「東京2020パラリンピック大会」が開催されています。あと数日は、テレビで観戦できます。オリンピックで得た感動以上に、人間のすばらしさ、不屈の精神と努力の結晶であるパラスポーツの魅力を改めて考えるとともに、「東京2020オリンピック・パラリンピック大会」を心のレガシーとして、御田小学校で過ごした2021年をしっかりと焼き付けてほしいと思います。

感染症予防対策のため、下記の持ち物を毎日持たせていただきますよう、ご協力をお願いいたします。

<登校時に持ってくる物(全学年共通)>

- ・健康カード・水筒(水かお茶)・マスク(予備も数枚)・ハンカチ、ティッシュ・外したマスクを保管する袋
- ・自分で使用したティッシュやマスクなどを持ち帰る袋

<伝わる言葉>

みたルーム 三村勝規

自分の意図が相手に伝わって、相手の行動が変化しやすくなる伝え方があります。否定的な言葉を相手の行動が変化する伝え方に変換してみましょう。

例)「うるさい!!」

変換①→肯定的に変換「しずかにしてほしい。」

変換②→理由をプラス「〇〇が聞こえないから静かにしてほしい。」

変換③→自分の気持ちをプラス「〇〇が聞こえなくて困るから静かにしてほしい。」

変換④→より具体的に「〇〇が聞こえなくて困るからあと30秒口を閉じていてもらえると助かる。」

変換④の構造は、『相手の行動から受ける影響+気持ち+具体的にしてほしい行動+してもらったときのメリット』となります。普段自分が使ってしまうがちな否定的な言葉があったら、伝わる言葉への変換を試してみてください。

<区学力調査の結果より>

教務部 竹元 仁美

港区では前年度までの児童の学習状況の把握し、その後の指導に役立てることや教員の指導方法をより良くしていくことなどを目的として、2年生以上が学力調査を実施しています。

本校では、学力調査結果を分析・考察し、全教員で指導改善に向けた教員研修会を行いました。国語・社会・算数・理科の主要4教科に共通して、「情報と情報を関連付けて考えること」や「自分の思いを表現すること(資料を読み取り文章にまとめる、根拠や理由を自分の言葉で表すなど)」が課題であることが挙げられました。分析結果を生かし、児童の学力向上のために、授業改善や指導の工夫をしていきたいと思えます。各教科の授業改善の詳細は、後日ホームページに掲載いたします。

<保護者会のお知らせ>

2学期最初の保護者会は、緊急事態宣言の発令により下記のように変更いたします。リモートでの開催となりますことをご理解くださいますよう、お願いいたします。

日時

9月 7日(火)1、2年 14:50~

9月 9日(木)3、4年 14:50~

9月10日(金)5、6年 14:50~

方法

Teamsにて開催

内容

・2学期の学習・生活について ・主な予定 等

お願い

※上記の時刻になりましたら、開始いたします。

※オンライン上の不具合につきましては、その場での対応は出来兼ねますことをご理解くださいますようお願いいたします。

※参加の方法等、詳細は、本日配布の別紙<保護者会参加方法について>をご確認ください。

<9月の生活目標>

進んであいさつをし、きまりよい生活をしましょう。

<9月の行事予定>

1	水	B時程4時間授業 始業式 安全指導
2	木	みたルーム始まり
3	金	計測(5)
4	土	
5	日	
6	月	計測(6)
7	火	夏休み作品展始まり 計測(4) 保護者会(低)
8	水	B時程 計測(3)
9	木	計測(2) 保護者会(中)
10	金	保護者会(高)
11	土	
12	日	
13	月	計測(1) 夏休み作品展終わり
14	火	
15	水	B時程
16	木	たてわり班活動
17	金	4時間授業 水泳指導終わり
18	土	
19	日	
20	月	敬老の日
21	火	視力(6)
22	水	B時程4時間授業 視力(5)
23	木	秋分の日
24	金	学校公開 学校説明会(新一年生)
25	土	土曜授業日 学校公開 避難訓練・引き渡し訓練 御田小家庭読書の日
26	日	
27	月	視力(4) クラブ活動
28	火	
29	水	
30	木	
10/1	金	都民の日

夏休み作品展について

9月7日(火)~13日(月)に行われる夏休み作品展は、緊急事態宣言中のため保護者鑑賞は実施いたしません。

【カウンセラー来校日】

中村水帆子 SC 9月6日(月)13日(月)22日(水)27日(月)
芝薫 SC 9月9日(木)16日(木)30日(木)

※9月1日から10日までは、4時間授業となります。